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El desplome en las ven-
tas y el consumo en los 
primeros meses del año 

puso en alerta a varios sectores 
de la industria nacional, por lo 
que muchas empresas bara-
jan la posibilidad de paralizar 

empresas –más de 700 releva-
das semanas atrás- reconocen 
niveles más bajos de la serie 
en las variables de producción 
y ventas, indicando “una agu-
dización de las dificultades 
en el entramado productivo 

industrial, especialmente en 
las pymes”. 

También registran el por-
centaje más alto de empresas 
con caída del empleo y un 
deterioro notable en relación 

ESCRIBEN: NICOLÁS ALBERA

EMPRESAS Y NEGOCIOS

Por ahora, mayoría de metalúrgicas
locales intentará mantener los empleos

Según lo reveló 
una encuesta. Hay 
varios indicado-
res negativos que 
impactan sobre 
la economía de la 
industria sanfran-
cisqueña. Buscan 
claridad en un ho-
rizonte que pinta, 
por el momento, 
oscuro. 

sus plantas y tomar medidas, 
entre ellas suspensiones, proce-
dimientos preventivos de crisis 
o lo peor: efectuar despidos.

Para contextualizar con nú-
meros hay que decir que la 

producción industrial cayó 
12,4% interanual en enero y 
1,3% respecto al último mes de 
2023, según el Indec.

Además, la Unión Industrial 
Argentina (UIA) señaló que las 
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empresas consideraron que su 
situación económica está peor 
que hace un año y esperan 
el impacto de la caída del 
consumo, la obra pública y 
la menor actividad de otras 
empresas”, agrega el reciente 
informe de la UIA.

La situación no mejoró en 
febrero ya que las ventas mi-
noristas del sector se retraje-
ron 25,5% y acumularon un 
declive del 27% en el primer 
bimestre de 2024, frente al 
mismo periodo del año pasado. 
En la comparación mensual, 
bajaron 7,4%.

Y por casa, 
¿cómo andamos?

El panorama nacional no es 
tan diferente al local. Empre-
sarios sanfrancisqueños mues-
tran preocupación por el freno 
de las ventas debido a la caída 
del poder adquisitivo, lo que 
está impactando directa-
mente en las inversiones.

"Estamos en un momento 
de espera, donde tenemos que 
observar cómo evolucionan las 
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condiciones. También venimos 
enfrentando aumentos muy im-
portantes en las tarifas, lo que 
agrega presión adicional", indi-
có un industrial del rubro meta-
lúrgico a El Periódico, sumán-
dose a la polémica por los costos 
de la energía eléctrica.

Lo que se busca en el horizon-
te es algo de claridad, aunque –
reconocen- predomina lo oscuro. 
En caso de que persista la incer-
tidumbre, es decir, que la cosa 
no cambie respecto al panorama 
actual, desde las empresas están 
considerando procedimientos 
preventivos de crisis o reducción 
de horas laborales, aunque por el 
momento se descartan despidos 
en la mayoría.

Justamente una encues-
ta reciente realizada por la 
Asociación de Industria-
les Metalúrgicos (AIM) de 
San Francisco a sus asocia-
dos, ante la consulta sobre 
si pensaban reducir el per-
sonal, sotiene que el 72 por 
ciento no piensa “ahora” en 
hacerlo.

Sin embargo, desde la ins-
titución el panorama no es el 
mejor considerando que bajó 
alrededor de 30 por ciento el 
nivel de capacidad instalada de 
las industrias.

A este indicador se le suma 
otro: el Parque Industrial 
sufrió una reducción del 20 

por ciento en la demanda de 
energía eléctrica, situación 
dada en el último trimestre 
que evidencia menor pro-
ducción. 

Impacto en las finanzas 
municipales

Hace una semana, el inten-
dente de San Francisco, Da-
mián Bernarte reconoció 
que la crisis que afecta, entre 
otros a la actividad económi-
ca, repercute de lleno en la 
recaudación municipal. Ade-
más, advirtió por un descen-
so en la actividad del Par-
que Industrial, reflejado en 
un 20% de baja en el consumo 
de electricidad.

"Vemos retracción en la 
tasa de comercio, industria 
y servicios, que está direc-
tamente relacionado con la 
actividad económica y en la 
que hay un aumento en los 
ingresos, pero que va por 
debajo del nivel de infla-
ción", explicó. 

En diciembre pasado, el 
ingreso por esta tasa, que re-
presenta dos tercios de lo que 
recauda el Estado municipal, 
aumentó casi un 14%, mien-
tras que la inflación de di-
ciembre fue del 25%. 

Entre enero y febrero, au-
mentó un 16%, contra un 20% 
de inflación. 

"Vemos retracción 
en la tasa

de comercio, 
industria y  

servicios, que 
está directamente 

relacionado con 
la actividad 
económica". 

Damián
Bernarte
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ESCRIBE: IVANA ACOSTA

La lucha de un padre de San Francisco 
para adoptar a su hijo mayor de edad 

cio siempre tuvo relación con 
su papá, pero desde pequeño 
tuvieron un vínculo. Mi hijo 
lo adoptó como papá y yo le 
dije siempre que si me quería 
a mí tenía que quererlo a él”, 
dijo la mujer a El Periódico. 

“Claudio fue quien le dio con-
sejos, lo llevó por el buen cami-
no y lo ayudó a ser una buena 
persona. Estoy muy orgullosa de 
la familia que formé”, añadió 
embargada de alegría. 

Silencios

La sentencia de adopción es de 
2024, pero el deseo de hacerlo 

SOCIEDAD

data de hace más de 20 años. 
Desde un principio, quizás 
cuando Ignacio le dijo “papi” 
Claudio quiso que lleve su 
apellido. Sin embargo, había 
muchos miedos en medio.

“Conocí a Alicia y desde un 
principio tuve ese deseo en mi 
corazón (de darle el apellido), 
pero no lo compartía porque 
él era chico, él tenía su papá, 
no sabía si se podía hacer o 
si quería. Pasaron más de 20 
años casi y ahí tomé fuerza 
para decírselo a mi esposa. Le 
gustó la idea, ella lo pensaba 
también y dijo que consultára-
mos”, recordó el hombre.

No fue el único que lo pen-
só. Alicia explicó que sien-
do pequeño Ignacio le pre-
guntó sobre esa situación, 
averiguaron y no se pudo por 
diversas circunstancias, pare-
cía así que el tiempo no era el 
adecuado. 

Claudio Montecchia crió a Ignacio desde que tenía tres años y 
siempre deseó que llevara su apellido. Ahora la Justicia le otor-
gó la adopción por integración siendo el primer caso de este 
tipo en San Francisco.Ignacio Montecchia Vi-

llarreal tenía tres años y 
solo un apellido cuando su 

mamá Alicia Graneros cono-
ció a Claudio Montecchia. 
El hombre se enamoró de ella 
y el hijo que era de su esposa 
pasó a ser de los dos. 

Aquel momento sucedió 
hace 24 años y ahora Ignacio y 
Claudio volvieron a abrazarse 
como las primeras veces. No es 
para menos porque los embar-
gaba la alegría al cumplir un 
deseo que callaron por mucho 
tiempo. 

Sus nombres serán recorda-
dos en alguna biblioteca jurí-
dica como los protagonistas 
de un caso señero, ya que por 
primera vez en San Francisco 

se concretó la adopción por 
integración de un padre a su 
hijo mayor de edad. 

Claudio ahora tiene 55 años, 
Ignacio 27 y tiene otros dos 
hermanos de 18 y 15. A todos 
les sobraba amor, pese a que 
les faltaba el apellido, y fue 
la Justicia la que dijo “sí se 
ha probado el vínculo padre 
e hijo”. 

Proyecto

En esta historia lo que sobra 
es cariño y respeto. Ignacio 
tuvo a su papá biológico, lo 
visitaba, le hablaron de él y 

se conocieron. No obstante, 
la plenitud de la paternidad 
fue desarrollada por el propio 
Montecchia. 

Son dos personas que se eli-
gieron una a otra desde el pri-
mer momento y así lo recuerda 
Claudio: “Desde chiquito él me 
decía papi, yo lo trataba como 
cualquier padre”. Jugaban a la 
pelota, compartían tiempo juntos 
y en ningún momento este hom-
bre se alejó de él. 

En el recuerdo de su esposa 
Alicia queda aquel instante 
en que comenzó a conocer a su 
esposo y le dijo sinceramente 
que ella no estaba sola. “Igna-
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LA LUCHA DE UN PADRE DE SAN 
FRANCISCO PARA ADOPTAR A SU 

HIJO MAYOR DE EDAD
( continúa en página 6 )

“Es un cambio en lo perso-
nal, lo social y en la familia, 
porque en muchos aspectos 
cambia todo en lo que es la 
identidad. Desde chico cuando 
me encontraba en otros ámbi-
tos donde había relaciones de 
padre e hijo con el mismo ape-
llido yo pensaba ‘ah mirá’ y lo 
analizaba”, reveló el joven. 

El anhelo de Claudio era tan 
grande que hace 10 años cuando 
atravesó una enfermedad muy 
dura, lo operaron tres veces y en 
la segunda se dio cuenta de ese 
objetivo aún no alcanzado. 

“Hace 10 años tuve que pasar 
por un problema de salud muy 
grave. Me operaron tres veces 
porque la situación no era fácil y 
cuando vos estás en cirugía se te 
vienen muchas cosas a la men-

trataba de una adopción muy 
especial” y desde su perspec-
tiva “Claudio tuvo una gran 
valentía”. 

“En los estudios jurídicos 
muchas veces vemos papás 
que piensan en cumplir con 
lo mínimo o saltar el escollo, 
son muy pocas las ocasio-
nes donde un papá quiere 
hacer algo y estar presente. 
Es un ejemplo de valores y 
compromiso”, reconoció con 
pesar.

Lucantis y Oyola presenta-
ron la demanda para solicitar 
la adopción en 2022, un 27 de 
diciembre. No era fácil porque 
debían demostrar el amor y la 
relación padre e hijo de Clau-
dio e Ignacio. 

La abogada sostuvo: “Estas 
historias te demuestran que 
el amor siempre suma, se ne-
cesita la unión de muchas vo-
luntades orientadas al mismo 
fin. En realidad, la unión se 
dio desde que se conocieron, 
siempre fueron una familia y 
llega a su fin con un broche 
de oro”. 

En la práctica jurídica lo 
que debía probarse es lo que 
el Código Civil y Comercial 
llama “estado de hijo” y que es 
uno de los dos requisitos en la 
adopción por integración. Se 
trataba de probarle a la Justi-
cia de que la unión entre ellos 
y el trato había sido de esa for-
ma, más allá de que no había 
lazo sanguíneo. 

te, lo primero fue el deseo sobre 
Ignacio – expresó entre lágri-
mas -. Estando ahí, lo recordé 
y dije no voy a poder cumplir 
ese deseo. Dios me dio más vida 
para cumplir mi sueño”.

La justicia los escuchó

Muy emocionado, Claudio re-
pite que se encuentra asom-
brado por la respuesta que le 
dio la justicia y la rapidez con 
que trabajaron los abogados 
Ada Lucantis (MP 5-596) y 
Emiliano Oyola (MP 5-862). 

Ambos profesionales asu-
mieron el desafío de hacer 
algo garantizado por la ley, 
pero que en la práctica en 
San Francisco no se había 
dado. Oyola resaltó que “se 

“Conocí a Alicia 
y desde un  

principio tuve 
ese deseo en mi 

corazón de 
darle el apellido 

a Ignacio”.

Claudio 
Montecchia

# En el medio, padre e hijo. A los costados los abogados que trabajaron en el caso.
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SAN FRANCISCO APUESTA
A LOS “OJOS” DEL VECINO PARA 

REFORZAR LA PREVENCIÓN...
( viene de página 5 )

SOCIEDAD

“Había que plasmarla en la 
práctica y era difícil porque era la 
primera vez que se hacía. Lo que 
resaltamos también es que siem-
pre Ignacio agradeció y valoró la 
vida a través de su papá biológi-
co (Villarreal) y mamá, después 
vino la construcción social donde 
se inserta Claudio como padre”, 
afirmaron los abogados. 

Sumar

En la vida de Ignacio se sumó 
a Claudio como papá y no se # (De izq. A der.) Claudio, Ignacio y Alicia son pura alegría por un nuevo paso dado en sus vidas. 
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borró la figura de quien lo en-
gendró junto a su madre. 

Aunque para la ley sí hay 
una ruptura porque la adop-
ción por integración – en este 
caso - tiene efectos de tipo 
plena, donde se disuelve el 
vínculo biológico y se lo crea 
con el del adoptante.

A pesar de este tecnicismo 
jurídico, eso no significa que 
Ignacio debiera dejar el ape-
llido de su progenitor. Por el 
contrario, eligió conservar-
lo y anteponer el de Mon-
tecchia. 

“No es que porque ahora 
tenga el apellido Montecchia 
desestime todo lo demás. Él 
(por Villarreal) me dio la 
vida, yo podía ir a visitarlo 
y nos encontrábamos, lue-
go falleció. En la justicia se 
dice que es una adopción de 
parte de él (Claudio), pero yo 
lo tomo como algo natural”, 
aseguró. 

Su identidad ahora está com-
pleta con el reconocimiento 
a quien lo unía la sangre y a 
quien le dijo desde muy peque-
ño “Papi”, el hombre que lo 
ayudó siempre, al que admi-
ra y le transmitió valores. 
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ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA 

Buscan determinar el camino
de la droga secuestrada en 

Morteros: hay dos detenidos 

JUDICIALES

Todavía retumban los 
ecos del gran secuestro 
de cocaína por parte de 

Gendarmería Nacional el pa-
sado sábado 16 de marzo sobre 
ruta provincial 1, a la altura de 
la ciudad de Morteros.

Los gendarmes intercepta-
ron un camión marca Scania 

Los casi 157 kilos 
de cocaína iban es-
condidos debajo de 
maderas que eran 
transportadas por 
un camión que via-
jaba desde Salta ha-
cia Buenos Aires. De 
los dos detenidos, 
solo uno reconoció 
que fue contratado 
para el trabajo.

# La droga se hallaba en “ladrillos” que se encontraban dentro de cajas, algunas con nombres y apodos. 
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que había salido desde la pro-
vincia de Salta con destino a 
la de Buenos Aires, transpor-
tando maderas. Sin embargo, 
había algo más escondido en 
la carga: 156,9 kilogramos en 
total del polvo blanco distri-
buidos en 147 ladrillos.

La causa está en manos de la 
fiscal federal (subrogante) de 
San Francisco, María Marta 
Schianni, quien intenta di-
lucidar el destino de la droga. 
La funcionaria judicial ya pro-
cedió a imputar por el delito 
de “transporte de estupefacien-
tes” al conductor del camión, 
Héctor Jara, de 50 años, do-
miciliado en la localidad de 
9 de Julio (Buenos Aires) y 
su acompañante Mauro Car-
dozo, de 22, quien residía en 
San Ramón de la Nueva Orán 
(Salta).

Ambos hombres, detenidos 
actualmente en la cárcel San 
Francisco, fueron indagados el 
pasado martes.

Según pudo saber El Periódico, 
Jara reconoció ante el juez fe-
deral Pablo Montesi haber 
sido contratado para realizar a 
tarea del transporte de la droga 
junto a las maderas. Cardozo, 
su acompañante, negó su par-
ticipación en los hechos y me-
diante sus abogados pidió ser 
excarcelado. 

Además de incautar la dro-
ga, los gendarmes también se-
cuestraron dinero en efectivo 
(1.102.800 pesos), dispositivos 
móviles y documentación. Asi-
mismo, se procedió a allanar 
un inmueble ubicado en la 
ciudad de Morteros, donde se 
secuestró un arma, cartuchos 
y demás elementos de interés 
la causa. A la par, se practica-
ron dos allanamientos en los 
respectivos domicilios de los 
viajantes en donde se secues-

traron una escopeta, teléfonos 
celulares y documentación que 
sería de utilidad para profun-
dizar la investigación.

Las maderas a Buenos 
Aires y ¿la droga?

Desde la Justicia federal de 
San Francisco conocían sobre 
rumores de un envío de droga 
desde el norte que podía pasar 
por la ruta provincial 1. Fue a 
la altura del kilómetro 13, cer-
ca de Morteros, que se apostó 
el control del Escuadrón Se-
guridad Vial de Gendarmería 
Nacional, cuyos efectivos –con 
asiento en San Francisco- de-
tectaron algunas incoherencias 
de los ocupantes del camión.

Debajo de las maderas obser-
varon bultos sospechosos que 
terminaron siendo ladrillos 
de droga. Según pudo conocer    
El Periódico, se encontraban 
repartidos en cajas, algunas 
con nombres y apodos.

Los investigadores piensan 
que no toda la droga iba hacia 
ese destino final que tenían las 
maderas, sino que los trans-
portistas la iban dejando en el 
camino, siguiendo una ruta.

“Un cargamento de estas ca-
racterísticas debe haber tenido 
una ruta establecida, a ellos se 
les ha secuestrado un millón 
de pesos lo cual puedo llegar a 
determinar que quizás hayan 
tenido algunos puntos previos 
donde han bajado determinada 
cantidad de droga, pero nunca 
son rutas de traslados fijas, se 
van moldeando de acuerdo a 
sortear los controles que hay en 
ruta de las fuerzas de seguri-
dad”, explicó la fiscal Schianni.

Actualmente se están peri-
tando celulares de los cuales 
podría surgir información re-
levante. 15años
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Caporali, nuevo jefe policial: “Apostamos
al trabajo con el municipio para hacer que 

San Francisco sea más segura”

ESCRIBE: OSCAR ROMERO

POLICIALES

El comisario mayor destacó el trabajo en 
conjunto con el Cuerpo de Prevención Ur-
bana municipal, además de la llegada de 
efectivos policiales y le implementación 
de mayores controles. 

El nuevo director de la 
Unidad Regional Depar-
tamental San Justo de Po-

licía, comisario mayor Rubén 
Caporali, asumió su cargo en un 
contexto complejo, apenas un día 
después de una presunta amena-
za narco -aparentemente relacio-

nada con la banda criminal “Los 
Monos”-contra la institución y el 
reclamo de la comunidad de una 
“fuerza más activa”. 

En una entrevista con             
El Periódico, Caporali se refi-
rió a lo que denominó el “gran 
desafío” de su carrera y las es-
trategias que implementará para 
garantizar la seguridad a los ve-
cinos de la ciudad, en un trabajo 
que llevará en conjunto con el 
municipio. # Caporali aseguró que se siguen investigando las presuntas amenazas narco.
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- Antes de su asunción, la co-
munidad se vio sorprendida por 
una presunta amenaza narco, 
¿cómo se está actuando desde la 
Policía ante esta situación? 

- En este caso llamó la aten-
ción porque se ha recibido una 
amenaza en el seno de una ins-
titución que se encarga de la 
seguridad pública, entonces le 
damos y le tenemos que dar la 
seriedad y la envergadura que 
esto conlleva. Hemos hecho un 
diagnóstico y no se ha dejado 
nada al azar ni se subestima 

tampoco lo ocurrido. Pero, jus-
tamente para lo que ellos -por 
sus agentes- están preparados es 
para hacer frente al delito y acá 
estamos frente a una conduc-
ta delictual de alguna persona 
que tomó la decisión de hacer 
esta manifestación. Obviamente 
estoy consustanciado del pro-
blema, pero de lo cual no me 
puedo explayar mucho porque 
hay una investigación en curso, 
llevada adelante por una fiscalía 
federal.

- De todos modos, el Go-
bierno provincial y la insti-
tución policial han tomado 
medidas al respecto...

- Desde la institución plani-
ficamos numerosas acciones, 
en estos días en San Francisco 
se ha visto mucha operatividad 
policial y tenemos un apoyo 
muy importante desde la Jefa-
tura de Córdoba y estamos tra-
bajando también mancomuna-
damente con la Municipalidad 
de San Francisco y con otras 
entidades que son parte de la 
seguridad. Estamos enfocados 
en la prevención delito, en po-
ner todos los recursos que me 
cedieron mis superiores, que 
son importantes, en la ciudad 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

“Estas guardias 
de prevención que 

van a surgir 
en casi toda 
la provincia 

a nosotros nos 
beneficia 

muchísimo”

Rubén
Caporali

de San Francisco; estamos tra-
bajando muchísimo, a altas 
horas de la noche, con distin-
tas planificaciones. 

- El municipio puso en fun-
cionamiento al Cuerpo de 
Prevención Urbana, ¿cómo es 
el trabajo en conjunto?

- Estas guardias o cuerpos de 
prevención que van a surgir 
casi en toda la provincia para 
reforzar la seguridad, a noso-
tros nos beneficia muchísimo. 
En el caso de San Francisco, 
desde el Gobierno municipal, 
ha apostado a tener una secre-
taría en materia de seguridad 
-Prevención y Movilidad Ur-
bana- y estamos trabajando 
coordinadamente con esa área 
que cuenta con personas que 
conocen muy bien la proble-
mática, porque han sido parte 
de la institución policial y eso 
nos acerca más, porque cono-
cen cuáles son las modalidades 
delictivas. Estamos trabajando 
mancomunadamente en todo 
sentido, no solo en la mitiga-
ción del delito sino también en 
el control del tránsito, tan pro-
blemático en algunos horarios. 
Apostamos fuertemente al tra-
bajo en conjunto y en tratar de 

hacer de que San Francisco 
sea cada día más segura. 

- Tras las presuntas amenazas 
narco se reforzó el patrullaje en 
el camino interprovincial, un 
lugar que siempre fue como 
una problemática en materia 
seguridad, ¿cómo se continúa?

- Hemos apostado fuertes 
recursos a ese sector, el gru-
po Guardia de Infantería tiene 
como una de sus misiones el con-
trol del Interprovincial. La plani-
ficación cotidiana que hacemos 
de distintas operaciones policia-
les es reforzar ese sector para que 
no sea un corredor habitual para 
el delito. En ese sentido, trabaja-
mos para que se efectivicen más 
controles y también vamos a im-
plementar nuevas modalidades 
operativas para ir mitigando el 
accionar delictivo.

- La crisis económica y so-
cial que estamos atravesando 
puede derivar en nuevos ti-
pos de delitos, ¿cómo se está 
trabajando en ese sentido? 

- En estos días venimos tra-
bajado con otras áreas también 
de la ciudad y los requeri-
mientos que se van pidiendo. 
A todo el mundo le gustaría 

tener un policía en frente de 
su casa o en la esquina, pero 
como el delito es proactivo y 
va cambiando, la Policía tam-
bién tiene su estrategia de ir 
planificando a través de lo que 
nosotros vamos detectando o 
nos van dando las alertas. 

- ¿Qué mensaje le gustaría 
dar al vecino? 

- Acá los actores y lo más im-
portante son los vecinos en la 
ciudad, para ellos trabajamos, 
que se queden tranquilos que 
estamos trabajando fuertemente; 
hay gente que está comprometi-
da con la seguridad pública y la 
Policía de la provincia de Cór-
doba está invirtiendo todos sus 
recursos, no solo los que se ven, 
sino que hay muchos recursos 
que trabajan en forma anónima 
y que hacen una tarea silenciosa. 
Tenemos optimismo y estamos 
tranquilos de que venimos ha-
ciendo bien las cosas. Las puertas 
de la departamental San Justo y 
de cualquier comisaría de la po-
licía de la provincia de Córdoba 
están abiertas para recibirlos y 
que manifiesten sus inquietudes, 
para darle tranquilidad y puedan 
desenvolverse de la mejor forma 
posible. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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DEPORTES

Así se juega la fecha 
(sábado)

• 19 hs. 9 de Julio (Morteros) 
vs. Ctral. Argentino (Va. María)
• 20 hs. Almafuerte vs. Liber-
tad (Sunchales)
• 21 hs. El Ceibo vs. Bochas SC
Libre: Argentino (M. Juárez).

Tabla

 • Bochas SC  ......... 8 pts. (4-0)
 • El Ceibo  ............ 7 pts. (3-1) 
 • 9 de J. (Mort.)  ... 7 pts. (3-1) 
 • Almafuerte  ........ 7 pts. (2-3) 
 • C. Argentino  ..... 6 pts. (1-4) 
 • Argentino  .......... 5 pts. (1-3)
 • Libertad  ............. 5 pt. (1-3)

BABY FÚTBOL:  
este sábado se 
juega la 3ª fecha 
del Torneo 
Apertura

Programación

- Dep. Josefina vs. CD River 
(En Estrella)
- Los Albos vs. Barrio Cabrera
- Dep. Oeste vs. Dep. Norte
- CDyC El Faisán vs. B° Jardín
- Tiro y Gimnasia vs. Belgrano
- Gral. Savio vs. Los Andes
- Inf. Xeneize vs. Dep. El Tré-
bol (El Tío)
- Tarzanito vs. Estrella del Sur
- Dep. Sebastián vs. DMD Freyre
Libre: 2 de Abril

Horarios

16 hs.  ........................Cat. 2018
16.40 hs.  ...................Cat. 2017
17.20 hs.  ....................Cat. 2016
18 hs.  ........................Cat. 2015
18.50 hs.  ...................Cat. 2014
19.40 hs.  ...................Cat. 2013
20.30 hs.  ...................Cat. 2012

BÁSQUET:  
Partido “para 
alquilar balcones” 
en el “Antonio 
Cena”

El Ceibo tiene una verdadera 
‘prueba de fuego’ en su casa 
porque este sábado recibe a 
Bochas Sport Club de Colo-
nia Caroya, en el marco de la 
sexta fecha de la Liga Federal 
de Básquet. Será desde las 21, 
en un partido que promete 
muchas emociones.

Los caroyenses llegan a este 
compromiso con cuatro victo-
rias consecutivas y como único 
invicto de la zona, mientras 
que los sanfrancisqueños su-
man tres victorias al hilo des-
pués del debut con derrota.

Será también una especie de 
reedición de las últimas dos 
finales de Liga Cordobesa, los 
dos mejores de las últimas dos 
temporadas. En 2022 el títu-
lo fue para la Flor Nacional, 
mientras que en 2023 fue para 
Bochas.

San Isidro cierra 
la fase regular en 
busca del primer 
lugar
Los Halcones Rojos reciben 
el lunes a Salta Basket, a par-
tir de las 21, con la premisa 
de conseguir un nuevo triunfo 
que les asegure el primer lu-
gar de la Conferencia Norte de 
cara a los playoffs.

El equipo de Daniel Beltra-
mo llega con un impresionante 
récord de 20 victorias consecuti-
vas, la marca más larga de toda 

la historia en Liga Argentina y 
Liga Nacional. Aun así, no tie-
nen asegurado el primer puesto 
y deberán buscarlo ante su gente.

En el caso de no poder ga-
nar todavía, San Isidro sigue 
con chances de quedarse con 
el 1. Deberá esperar al me-
nos una derrota de Atenas de 
Córdoba en sus compromisos 
del 27 de marzo ante Jáchal 
en San Juan o el 29 de marzo 
ante Amancay en La Rioja.

Lo cierto es que, termine 
primero o segundo, el Rojo ya 
tiene un lugar en cuartos de fi-
nal donde deberá esperar rival 
luego de las fases de reclasifi-
cación y playinn.
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EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Temporal en 
San Francisco: arduo 

trabajo para Bomberos 
Voluntarios 

Posterior al hecho, desde la 
institución manifestaron que 
comenzaron a llegar los llama-
dos, alrededor de 150, solici-
tando ayuda. Inmediatamente 
comenzaron a movilizar uni-
dades y personal; 8 unidades 
y 40 bomberos trabajaron du-
rante la noche del miércoles y 
la madrugada del jueves. 

El personal de Cuerpo Ac-
tivo colaboró en conjunto con 
personal municipal para la ex-
tracción de árboles caídos con 
el objetivo de normalizar la cir-
culación en las calles afectadas, 
principalmente en los distintos 
accesos de San Francisco. 

También, se convocó a per-
sonal del Equipo Técnico de 
Acción Ante Catástrofes de la 
Provincia de Córdoba (ETAC), 
haciéndose presentes en la ciu-
dad tres unidades y un total de 
11 efectivos alrededor de las 3am. 

El Jefe de Cuerpo Activo, 
Crio. Mayor Diego Gaetán, co-
mentó acerca de la situación: 
“La zona noroeste de la ciudad 
es la que más afectada se vio, 
no obstante, hubo muchos ár-
boles caídos en toda la ciudad, 
y lamentablemente varios ve-

hículos aplastados. También 
caída de postes con cables”. 

Luego, aclaró: “Afortunada-
mente no hubo heridos de gra-
vedad ni víctimas fatales, ni 
tampoco registramos voladuras 
de techo de viviendas”. 

Los bomberos trabajaron du-
rante toda la noche del miér-
coles y madrugada del jueves, 
y cerca de las 6 se hizo un re-
cambio de personal. “Muchos 
de nuestros bomberos debían 
presentarse en sus respectivos 
trabajos, por lo que convoca-
mos nuevas dotaciones para 
liberarlos luego de su arduo 
trabajo”, explicó Gaetán. De 
esta forma, se continuó con los 
trabajos de liberación de calza-
das durante toda la mañana. 

A su vez, pasadas las 11 del 
jueves, se hicieron presentes 
en la ciudad dotaciones de 
diferentes ciudades que inte-
gran la Regional 1. Inmedia-
tamente, colaboraron con los 
trabajos de extracción y libe-
ración de las zonas afectadas. 
Las tareas de reacondiciona-
miento en la ciudad se ex-
tendieron durante todo el día 
posterior al temporal. 

El cuartel local re-
cibió alrededor de 
150 llamados lue-
go del cese de los 
fuertes vientos del 
miércoles. Se mo-
vilizaron alrededor 
de 8 unidades y 40 
bomberos durante 
la noche. 

Los intensos vientos que 
azotaron la ciudad de 
San Francisco provoca-

ron la caída de más de 200 ár-
boles en distintos sectores. No 
obstante, solo se lamentaron 
pérdidas materiales, como da-
ños en automóviles y diferen-
tes instalaciones. 

Previo al comienzo del tem-
poral, cerca de las 20, se rea-
lizó una convocatoria preven-
tiva de personal en el cuartel 
central y en el destacamento 
de bomberos voluntarios de 
nuestra ciudad. 
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Brian Meza,
el “patrón" 
de mitad de 
cancha en 
la nueva
versión de 
Sportivo 
Belgrano

FÚTBOL
sobre lo que lo sedujo para des-
embarcar aquí, el grupo huma-
no formado y las expectativas. 

La última temporada de 
Meza fue en Douglas Haig, 
equipo con quien Sportivo se 
enfrentó cuatro veces en la 
primera fase. Incluso llegó a 
disputar con el “Milan de Per-
gamino” la final por el ascenso 
que finalmente no se dio. 

En su haber deportivo resal-
ta haber vestido la camiseta de 
equipos como Cipoletti, Sar-
miento de Resistencia, Spor-
tivo Las Parejas, Potosí, San 
Martín de Tucumán, Rosario 
Central, entre otros.

Llegada

Para el jugador San Francisco es 
una “ciudad linda y tranquila” y 
ya ese fue un factor para elegir 
al club, tal es así que dio su pa-

labra para firmar mucho antes 
del inicio de la pretemporada. 

Su nombre ya es conocido en 
la ciudad porque ha jugado en 
esta cancha, aunque siempre 
como visitante. No obstante, el 
destino quiso que ahora cam-
biara Pergamino por el Este 
cordobés. 

“Yo estuve en Douglas un 
año, llegué ahí gracias a Gus-
tavo Raggio (recientemente fa-
llecido) y encontré también un 
club en pleno crecimiento, con 
muy buenas ideas de proyectar. 
Eso dio lugar a que podamos 
llegar hasta donde llegamos”, 
dijo a El Periódico. 

Fue determinante para in-
corporarse la propuesta y que 
fue requerido – una vez más – 
en San Francisco. Meza había 
sido contactado tiempo antes, 
pero estaba en otro club (Ci-
poletti) y decidió quedarse allí. 

Sportivo Belgrano cuen-
ta los días para jugar su 
primer partido en la tem-

porada 2024 del Federal A. El 
“match” lo tendrá como anfi-
trión en el Juan Pablo Francia 
frente a Sportivo Las Parejas 
este lunes desde las 20.30.

El club de San Francisco 
renovó gran parte de su plan-
tilla, incluyendo el cuerpo 
técnico para este año. Desde 
mediados de enero que se ini-
ció la pretemporada se enfoca-
ron en la nivelación física, las 
pruebas amistosas y amalgamar 
a los jugadores que ya estaban 
con los incorporados. 

Una de esas incorporacio-
nes es la de Brian Meza, ju-
gador de 32 años que vino el 15 
de enero y ya había enfrentado 
en varias ocasiones a la “ver-
de”. Con mucha serenidad en 
su voz, el volante central habló 
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“Me gustó el desafío, que el 
técnico me llamara. Eso me con-
venció, además noté un orden 
establecido en el cuerpo técnico 
y lo dirigencial por eso me dio 
tranquilidad. Antes me habían 
contactado, pero en ese momen-
to estaba en Cipoletti y le di la 
prioridad al club, pero siempre 
estuve agradecido”, recordó.

 
Ir por más

Para la temporada Sportivo 
fichó a 10 nuevos jugadores y 
el resto ya venían siendo par-
te del plantel de años anterio-

res. El director técnico Sergio 
Maza fue quien le dio forma a 
esta versión de un equipo que 
empezará a probarse formal-
mente el lunes a la noche. 

Meza analizó qué pasa a ni-
vel interno con movimientos 
de esta manera. “Mi pensa-
miento es que los que llega-
mos tenemos que acoplarnos a 
los que están y mejorar lo que 
haga falta. No todos los cam-
bios son 360°, por eso los que 
llegamos venimos a aportar y 
sumar”, explicó. 

A nivel personal, el volante 
dijo que mantiene la chispa de 

querer competir y dar lo mejor 
desde el lugar donde esté. 

“Me siento bien y pleno, 
con muchas ganas de competir 
más allá de lo que conllevó vi-
venciar dos finales y perderlas. 
Eso genera un desgaste emo-
cional importante, pero me 
siento con el doble de ganas 
de volver a intentarlo y seguir 
creciendo”, señaló.

 
Frente al espejo

Al momento de describirse 
como jugador destacó que le 
gusta tener el control de todo 

lo que sucede adelante y detrás 
en cada mitad de la cancha, 
siempre apostando a la con-
centración. “Prefiero jugar con 
la pelota por abajo, estar des-
de el pase de inicio y después 
cuando un equipo te ataca ser 
la rueda de auxilio”, agregó. 

Si bien se siente en plenitud, 
Brian subrayó que el punto 
máximo de lo que cualquier 
jugador puede aportar – inclu-
yéndolo – recién llega con el 
correr de los partidos. Más allá 
de eso han amalgamado un 
grupo humano donde muchos 
son nuevos. 

La visión que les comparte 
el técnico es la de un equipo 
que termine ganando frente a 
Sportivo Las Parejas. 

El desafío es grande pues-
to que también es frente a la 
propia gente de San Francisco 
y redobla la energía positiva. 
“Particularmente a mí me gus-
ta, entablás una relación con 
tu propia gente. Nosotros como 
jugadores debemos enamorar al 
hincha, que se sienta identifica-
do con lo que mostramos aden-
tro de la cancha. Cuando encon-
tremos ese equilibrio vamos a 
poder hacer grandes cosas”. 15años
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Vigilia este sábado y marcha el 
domingo por el Día de la Memoria

SOCIEDAD

pueda confeccionar un pañue-
lo para la marcha de este do-
mingo y llegar a los 30 mil en 
toda la provincia, el número 
que representa a las personas 
desaparecidas por la última 
dictadura militar.

“Se busca reivindicar la lu-
cha de madres. Este proyecto 
consiste en confeccionar pa-
ñuelos y llevarlos a la marcha, 
intervenidos con una palabra, 
con una frase, acerca de lo 
que significa ese símbolo del 
pañuelo”, explicó Depetris.
En la semana, ayer viernes se 
proyectó en la Tecnoteca la pe-
lícula "Brujas del Cordobazo", 
se leyeron cuentos el pasado 
16 de marzo en el Bosque de 
la Memoria, frente a la Peña 
Boquense; el jueves 21 hubo 
una charla sobre “Música y 
literatura en la dictadura” en 
el colegio San Martín; el miér-
coles 20 se presentó un mapa 
virtual sobre los territorios de 

El sábado 23 de marzo des-
de las 20, en tanto, se hará la 
tradicional vigilia en el Paseo 

DE NUESTRA REDACCIÓN

de la Memoria. Comprenderá 
música, lectura de poesías, tex-
tos, noticias y charlas hasta la 
medianoche.

Por último, el domingo 24 
de marzo tendrá lugar la tra-
dicional marcha. “Es la cul-
minación de todas estas acti-
vidades. A partir de las 16.30 
estamos convocando a toda 
la gente en el Centro Cívico 
para a partir de las 17 empe-
zar a marchar rumbo al Paseo 
de la Memoria. A las 18 va a 
empezar el acto en donde se 
volverán a leer los presentes, 
nombrando a todos los desa-
parecidos de San Francisco, y 
un documento. Se va a cerrar 
dicho evento con números ar-
tísticos”, contó Gallardo.

Cerrará la jornada, el mis-
mo domingo, una obra de tea-
tro. Se trata de “El Odio”, escri-
ta y dirigida por Jorge Villegas, 
que podrá verse a partir de las 
21 en el Centro Cultural.

La Mesa por el 24M, un 
espacio conformado por 
agrupaciones sociales y 

culturales, sindicatos, partidos 
políticos, expresos políticos y 
otras entidades, organizó nu-
merosas actividades esta sema-
na en el marco del Mes de la 
Memoria. 

Vanesa Díaz, Fernan-
da López, Martín Gallar-
do y María Depetris dialo-
garon con La Mañana de El 
Periódico Radio y explicaron 
cómo se realizará la vigilia este 
sábado 23 y la tradicional ma-
nifestación céntrica el domingo 
24, Día Nacional de la Memo-
ria, por la Verdad y la Justicia. 

“Nos juntamos distintas orga-
nizaciones de derechos huma-
nos, conformamos la mesa de 
trabajo conjunto para aunar cri-
terios y poder realizar diversas 
actividades para mantener viva 
la memoria”, resumió Gallardo.

En primer lugar, invitan a 
participar de la actividad “Los 
pañuelos son bandera”: buscan 
que cada persona que lo desee 

la memoria en San Francisco, 
también en la Tecnoteca. Vigi-
lia, marcha y teatro 15años
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